


Почётный председатель 
правления Ассоциации 
«Росрыбхоз» Василий Глу-
щенко считает, что в идеа-
ле каждый житель нашей 
страны должен потреблять 
ежегодно не три, а хотя бы  
четырё килограмма пресно-
водной рыбы. В Воронеж-
ской области прошлогодний 
улов карасей, карпов, тол-
столобиков и прочих прудо-
вых обитателей выглядит 
весьма скромно:  в среднем 
по  1,05 килограмма на 
человека. Улучшить ситуа-
цию вряд ли удастся, если 
производство рыбы будет 
лишь сферой предприни-
мательского интереса, а не 
полноценной сельскохозяй-
ственной отраслью.

Николай СТАРЫХ

Воронежцы – «счастливые» 
люди: как утверждает социологи-
ческая служба «Ваше мнение!», 
70 процентов из них вообще ни-
чего не слышали о европейском 
рыбном скандале! А ведь дешёвые  
породы рыб и у нас могут выдать 
за ценные. 

 В прошлом месяце глава Рыб-
ного союза России Сергей Гудков  
сообщил прессе: в продаже появи-
лась рыба  под названиями заяц, 
снежная и солнечная, хотя таких 
пород вообще не существует. Хуже 
того, порою даже филе ходового 
минтая  оказывается на поверку 
дрянью из китайской телапии  
или вьетнамского пангасиуса. Под 
видом палтуса могут продавать пё-
струю зубатку или камбалу, а вме-
сто осетрины - рыбу масляную.

   К сожалению,  техрегламента 
на рыбу и рыбную продукцию 

не существует! С тех пор, как до-
кумент прошёл первое чтение в 
Госдуме в 2009 году, к нему не воз-
вращались. 

В принципе, вообще можно не 
обращать внимания на морскую 
рыбу,  а покупать местную, пру-
довую, но, увы, Воронеж –  не  
«столица российского прудово-
речного  рыбоводства» Астрахань. 

Кстати, Курск и Белгород тоже 
обошли наш регион по прудовому 
рыбоводству.

Собственно говоря, я и взялся 
за «рыбную» тему только потому, 
что в недавние  праздники побывал 
в  этой самой  Астрахани, где про-
водился «всенародно любимый» 
День воблы. 
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Средняя зарплата выросла
Как сообщает Воронежстат, среднемесячная номинальная 

заработная плата работников предприятий и организаций 
Воронежской области в первом квартале 2013 года составила 
19825 рублей 40 копеек, что на 13,6 процента больше, чем в со-
ответствующем периоде прошлого года. В марте она сложилась 
в сумме  20475 рублей 80 копеек  и увеличилась по сравнению 
с мартом 2012 года на 13,2 процента. При этом реальный раз-
мер заработной платы с учетом индекса потребительских цен 
по сравнению с соответствующим периодом предыдущего 
года возрос: в январе-марте – на 5,8 процента, в марте – на 
5,7 процента.

Подрастают толковые  кадры
На базе Воронежской  государственной  лесотехнической 

академии состоялся  областной конкурс профессионального 
мастерства  будущих автомехаников, в котором состязались 
учащиеся десяти средних специальных учебных заведений.  
Знания  и практические навыки конкурсантов оценивали не 
только ведущие преподаватели механического и автомобиль-
ного факультетов ВГЛТА, но и представители крупнейших 
автосервисов Воронежа. В напряжённой борьбе  победителями 
стали  Алексей Бузин, Александр Андросов (оба представляли 
Воронежский государственный промышленно-экономический 
колледж) и  Дмитрий Проскуряков  (Семилукский государ-
ственный технико-экономический колледж). 

Баран вернулся с «золотом»
В столице Калмыкии Элисте завершилась XV Всероссий-

ская специализированная выставка «Овцеводство». Впервые 
участие в ней приняло и ООО АПК «Александровское» Панин-
ского района – занявшись несколько лет назад овцеводством, 
хозяйство уже обрело статус племенного по разведению овец 
скороспелой мясной породы тексель. Один из баранов этой 
породы, представленный «Александровским» на выставке 
в Калмыкии, завоевал сразу три награды: памятный кубок, 
золотую медаль и диплом I степени. «Эти награды наглядно 
свидетельствуют о том, что животноводство в нашем регионе 
возрождается и развивается сразу по всем направлениям», 
- прокомментировал «Коммуне» блестящий успех «Алексан-
дровского» первый заместитель руководителя департамента 
аграрной политики Воронежской области Александр Квасов.

Птичий грипп: ложная тревога 
В различных СМИ появилась информация о тяжёлом 

состоянии здоровья ректора Воронежского ГАСУ Юрия 
Борисова. Он якобы заразился птичьим гриппом,  находясь 
в служебной командировке во Вьетнаме. По этому поводу 
проректор вуза Сергей Колодяжный сообщил «Коммуне»: 
«Российские медики не подтвердили диагноз «птичий грипп». 
Кроме того, соответствующие анализы проведены во фран-
цузском институте Пастера, результаты – отрицательные. В 
настоящее время Юрий Михайлович находится под наблюде-
нием врачей в Хошимине, где проводится весь необходимый 
комплекс медицинских мероприятий».

Сообщения подготовили  
Алексей СолоВьёВ, Николай СтАРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области переменная облачность, местами 
небольшие или умеренные кратковременные дожди, в 
отдельных пунктах – сильные дожди, гроза, град; ветер 
юго-восточный, слабый, при грозе порывистый, сильный; 
температура +20…+25.

29 мая по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер переменного направления, слабый; 
температура ночью +9…+14, днём +22…+27.

30 мая по области – переменная облачность, без осад-
ков; ветер переменного направления, слабый; темпера-
тура ночью +11…+16, днём +25…+30.

ВАлюТА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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Готовность номер один
Вчера утром в соответствии с указанием министра обо-

роны России Сергея Шойгу войска Воздушно-космической 
обороны, Дальняя и Военно-транспортная авиация Западного 
военного округа были подняты по тревоге. По заявлению на-
чальника генштаба генерала армии Валерия Герасимова, про-
верка проводилась в рамках контроля боеготовности войск и их 
способности выполнять боевые задачи. Всего к операции при-
влечено свыше восьми тысяч человек, 185 боевых самолетов, 
240 бронемашин. В рамках учений, в частности, планировалось 
отработать пуски ракет на полигоне Ашулук в Астраханской 
области, сообщает ИТАР-ТАСС.

Погибла журналистка
Съемочная группа сирийского спутникового телеканала 

«Аль-Ихбария» попала вчера в засаду в районе города Эль-
Кусейр.  Именно там правительственные войска проводят 
масштабную операцию по вытеснению из него боевиков. Как 
сообщает ИТАР-ТАСС, в результате обстрела машины, в ко-
торой журналисты возвращались в Дамаск, погибла 26-летняя 
корреспондент «Аль-Ихбарии» Яра Аббас. Оператор и води-
тель получили ранения. По версии сирийских правозащитни-
ков, огонь по автомобилю открыл снайпер. Согласно данным 
международной правозащитной организация «Репортёры без 
границ», за время конфликта в САР были убиты 23 работника 
СМИ, а также 58 журналистов-волонтёров. 
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Алексей ЧеРТОВ

С докладом о проекте зако-
на Воронежской области «Об 
исполнении областного бюд-
жета за 2012 год» выступила 
руководитель департамента 
финансово-бюджетной полити-
ки области Надежда Сафонова. 
Она, в частности, отметила, что 
доходы областного бюджета в 
прошлом году составили более 
69,8 млрд. рублей. Собственные 
доходы к уровню 2011 года уве-
личились на 27,5 процента. По-
ступления налога на прибыль 
организаций достигли почти 
14,7 млрд. рублей, что на 37,4 
процента  больше уровня 2011 
года (в среднем по России рост 
составил 2,7 процента). 

За три минувших года с 43 до 
52 процентов увеличилась доля 
поступлений от предприятий, 
зарегистрированных на терри-
тории области. В основном за 
счёт роста фонда заработной 
платы также выросли посту-
пления от налога на доходы 
физических лиц – на 15,7 про-
цента к уровню 2011 года.

Остановилась Надежда Са-
фонова и на следующем факте. 
В полтора раза за прошлый год 
выросли поступления от тор-
говли, а зарплата здесь не до-
тягивает и до 16 тысяч рублей 
– меньше, чем в среднем по 
области. Можно предположить, 
что часть её выплачивается 
«в конвертах». Если уровень 
официальной зарплаты здесь 
дойдёт хотя бы до средней по 
экономике, бюджет допол-
нительно получит 750 млн. 
рублей. 

В целом акцент будет сделан 
на усиление налогового адми-
нистрирования и ужесточение 
мер к недобросовестным на-
логоплательщикам.

Что касается расходной ча-
сти бюджета, то наибольшую 
долю – 70 процентов – в нём 
по-прежнему занимали рас-
ходы социальной направлен-
ности, и финансирование всех 
статей осуществлялось в пол-
ном объеме.

Беспрецедентным назва-
ла Надежда Сафонова рост 
объёмов средств, направля-
емых на развитие области: 
относительно 2011 года - на 
31,1 процента. Это связано 
с созданием с 1 января 2012 
года регионального дорожного 
фонда и увеличением объемов 
государственной поддержки 
сельского хозяйства.

В целом о качестве работы 
воронежских финансистов го-
ворит тот факт, что Минфином 
России третий год подряд Воро-
нежской области присваивает-
ся наивысшая степень качества 
управления региональными 
финансами. И нынешний отчет 
об исполнении консолидиро-
ванного и областного бюджета 
за прошлый год принят без за-
мечаний Минфином России и 
Федеральным казначейством, 

одобрен на публичных слу-
шаниях.

Губернатор Алексей Гор-
деев особо отметил, что все 
расходы вскоре будут идти по 
программно-целевому методу 
финансирования, что потре-
бует роста финансовой дис-
циплины на всех уровнях, и по 
результатам  их выполнения 
будет оцениваться эффектив-
ность работы каждого руково-
дителя и сотрудника органов 
исполнительной власти.

Проект закона Воронежской 
области «Об исполнении бюд-
жета Территориального фонда 
обязательного медицинского 
страхования Воронежской об-
ласти за 2012 год» на заседании 
правительства представил ру-
ководитель Территориального 
фонда ОМС Дмитрий Автоно-
мов. Доходная часть бюджета 
Территориального фонда ис-
полнена на 107,7 процента, а 
рост к уровню предыдущего 
года в целом составил 21,8 про-
цента. Решением правитель-
ства области этот проект закона 
также одобрен и направлен 
для утверждения в областную 
думу.

 Тему реализации долго-
срочных областных целевых 
программ в 2012 году и оценке 
эффективности их реализации 
осветил в своём выступлении 
руководитель департамента 
экономического развития об-
ласти Анатолий Букреев.

В 2012 году в регионе дей-
ствовало 40 долгосрочных, 9 
региональных и 45 ведомствен-
ных целевых программ.  Общий 
объём финансирования област-
ных и ведомственных целевых 
программ за счёт всех источни-
ков по сравнению с 2011 годом 
увеличился на 18 млрд. рублей 
(на 35 процентов). На 1 рубль 
средств областного бюджета, 
вложенных в реализацию про-
грамм, из других источников 
привлечено 4,2 рубля (в 2011 
году – 3,4 рубля). Эффектив-
ность реализации областных 
целевых и региональных про-
грамм оценивается положи-
тельно.

Нерешённой проблемой, как 
доложил Анатолий Букреев, 
остаётся неритмичное финан-
сирование программ государ-
ственными заказчиками. В на-
чале года они заняты подготов-
кой конкурсной документации 
и проведением торгов, только 
после этого начинается работа 
по заключению контрактов. 
Исполнительным органам го-
сударственной власти области, 
очевидно, пора перестроить 
свою работу в этой части, и 
не просить в течение года до-
полнительное финансирование 
на программы, а эффектив-
но управлять выделенными 
ресурсами. Алексей Гордеев 
предложил также со следую-
щего года проводить отчет по 
исполнению программ не по 
итогам года, а поквартально.

Бюджет красен 
дисциплиной
Власть | 24 мая губернатор  
Алексей Гордеев провёл заседание 
правительства области
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ПодПиска - 2013
В Воронежской области продолжается  

ПодПиСкА НА ВтоРое ПолУГодие  
2013 г. на газету «коммуна»

По традиции в конце подписной кампании для своих читателей  
«Коммуна» планирует провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

как всегда, вас ждут во всех почтовых
отделениях Воронежской области. 

Карась залёг на дно
Актуальный вопрос | Как сделать так, чтобы производство  

прудовой рыбы в Воронежской области соответствовало  
общероссийским нормам её потребления?

Валентин пеХТеВ

В прошедшую субботу  на 
Советской площади в област-
ном центре  прошёл очередной 
«никелевый» митинг. Вот 
только на этот раз на него 
собрались  сторонники раз-
работки медно-никелевых 
месторождений в Новохопёр-
ском районе. 

Митинг, проходивший под 
девизом «За развитие Воро-
нежской области и эффектив-
ное использование природных 

ресурсов региона», собрал в 
центре Воронежа около 500 
человек. Больше всего среди 
них было преподавателей и 
студентов Воронежского госу-
дарственного университета. 

За развитие Воронежской 
области и эффективное ис-
пользование её природных 
ресурсов высказались в своих 
выступлениях председатель 
комитета по экологической 
безопасности ТПП Воронеж-
ской области Андрей Свири-
дов, президент общественного 

движения «Наша экология» 
Роман Столяров, преподава-
тель геологического факуль-
тета ВГУ Павел Бойко. 

В принятой по итогам ми-
тинга резолюции говорится 
о поддержке определенного 
губернатором Алексеем Гор-
деевым курса на привлечение 
производств в Воронежскую 
область, развитие промыш-
ленности, сельского хозяйства 
и наукоёмких производств, 
в том числе в добывающей 
промышленности, с целью 

расширения рынка труда и 
укрепления экономики ре-
гиона. В документе сделан 
акцент на необходимости 
вести аргументированный 
разговор на тему разработки 
никеля за столом переговоров. 
Участники митинга призыва-
ют граждан не поддаваться 
провокациям: «Верить нужно 
учёным и специалистам, а не 
людям, которые пытаются 
раскачать ситуацию для своих 
личных выгод», - говорится в 
резолюции.

Не поддаваться на провокации
Возвращаясь к теме | К этому призывали участники митинга, который состоялся  
в Воронеже  в поддержку разработки никелевых месторождений

Анастасия БЫРКА

В операции участвова-
ли сотрудники отдела «К» 
Управления МВД по области, 
регионального Следственного 
комитета, которым помога-
ли специалисты Экспертно-
криминалистического центра 
МВД России.

Код-грабберы – специ-
альные системы отключения 
охранных систем автомоби-
лей – создавала в угоду «спе-
циалистам» по машинным 
кражам организованная пре-
ступная группа. Саму группу 
задержали, но дело её живо. 
И не только в воронежском 
и курском регионах, откуда 
родом её основатели, но и в 
Москве и области, на террито-
рии которой работал ещё один 
член преступного сообщества, 

собственно, сбывавший кри-
минальный продукт. Позже 
выяснилось, что устройство 
для взлома кода путешество-
вало также по всей России 
и даже поехало помогать ав-
тожуликам за её пределами. 
Словом, ребята – с головой! 
И гаджет придумали, и его 
распространение организова-
ли. Кстати, во время обысков 
было изъято столько радиоде-
талей и прочей спецтехники, 
что сами вершители закона 
диву дались. Эх, направить 
бы таланты этих  «мастеров» 
в нужное русло…

По предварительным дан-
ным, правонарушители – 
«профи автодела» – подсо-
били своим изделием почти 
половине российских воров, 
специализирующихся на ма-
шинных взломах и кражах. 

Ведь при помощи этих самых 
код-грабберов можно вскрыть 
в том числе и охранные систе-
мы с дистанционным управле-
нием. Интересно: как? Оказы-
вается, код-граббер позволяет 
дублировать необходимый 
взломщику код, когда води-
тель открывает или закры-
вает своё авто, после чего 
злоумышленник им успешно 
пользуется. Из информации 
пресс-центра МВД России 
стало известно, что хитро-
мудрые гаджеты мошенники 
продавали по цене от 50 до 250 
тысяч рублей.

Уже возбуждено уголов-
ное дело по статье «Неза-
конный оборот специальных 
технических средств, пред-
назначенных для негласного 
получения информации» (ст. 
138.1 УК РФ).

Плохие новости  
для автовзломщиков
у всех на слуху | В Воронежской области обезврежена группа, 
занимавшаяся производством средств для вскрытия авто

Вчера для воронежских 
выпускников началась 
экзаменационная пора. 
еГЭ по русскому языку 
сдавали 12 164 чело-
века. 

В отличие от прошлых 
лет, нынче заранее опреде-
лена минимальная положи-
тельная оценка – 36 баллов. 
Результаты будут известны 
через неделю. Тем не менее к 
началу экзамена в Централь-
ной части страны Интернет 
пестрил ответами на биле-
ты, которыми поделились 
школьники Дальнего Вос-
тока. В Воронежской области, 
по предварительным данным, 
нарушений не зарегистриро-
вано. Апелляции будут рас-
сматривать в течение двух ра-
бочих дней после получения 
результата в средней школе 
№28 по улице Ф. Энгельса, 
23. В четверг выпускники 
будут сдавать информатику, 
биологию и историю. 

тамара ГАшимоВА.

еГЭ по русскому 
– нарушений нет

образоВанИе

марина КиРееВА

Информация о том, что 
Москву трясёт, появилась 
утром в пятницу. Дальше по 
нарастающей стали поступать 
новости из других регионов 
России. Волнение вызва-
ло сильное землетрясение в 
Охотском море. Из-за глубо-
кого залегания очага - почти 
600 километров ниже уровня 
моря - небольшие толчки 
ощущались практически по 
всей стране. Отголоски почув-
ствовали жители Магадана, 
Уфы, Казани, Нижнего Нов-
города, Санкт-Петербурга. 
Например, в Якутске в здани-
ях сдвигались с места столы и 
стулья, а в Москве из несколь-
ких зданий эвакуировали лю-
дей. К счастью, разрушений и 
жертв сейсмические волны не 
вызвали.

В этой ситуации не обо-
шлось и без шуток. «В Охот-
ском море землетрясение, 
а эвакуируются в Тушино. 
Лишь бы не работать!» - на-
писал один из московских 
пользователей в своём микро-
блоге.

Несмотря на то, что в спи-
ске «пострадавших» городов 
Воронеж не значится, волна 
все же докатилась и до нас. 
То, что не смогли почувство-
вать люди, зафиксировали 
сейсмологические приборы. 
Как рассказали в вузовской 
академической лаборатории 
глубинного строения, геоди-
намики и сейсмологического 
мониторинга имени профес-
сора А.П. Таркова, сейсмоло-
гическая станция, располо-
женная в Воронеже, зафикси-
ровала это землетрясение. По 
предварительным оценкам, 
на территории региона оно 
вызвало колебание силой 2-3 
балла по 12 балльной шкале. 
Точные цифры станут извест-
ны после обработки информа-
ции с других региональных 
сейсмостанций.

О том, что утро пятницы в 
Воронеже прошло спокойно, 
сообщили и в региональном 
Управлении МЧС. Как отме-
тили в пресс-службе ведом-
ства, каких-либо происше-
ствий не зафиксировано, все 
службы и объекты экономики 
работают в штатном режиме.

Землетрясение  
общероссийского 
масштаба
Сейсмические волны, прокатившиеся от камчатки 
до Санкт-Петербурга, затронули и Воронеж.



И мясо, и молоко  
Животноводы Бутурлиновского района наращивают 

молочное и мясное производство. Например, на терри-
тории ООО «Бутурлиновский агрокомплекс» строится 
молочный комплекс на 1200 коров. Планируется также 
поставить на откорм около 14 тысяч голов крупного 
рогатого скота. Инвестиционный проект «Строитель-
ство молочнотоварной фермы на 1200 голов» общей 
стоимостью 551 миллион рублей уже дает первые 
результаты. В прошлом году надой от каждой коровы 
в среднем составил 5773 килограмма молока.   За два 
последних года агрокомплекс приобрел четырнадцать 
единиц энергонасыщенной сельхозтехники плюс ин-
вентарь к ней.

Газ  для сельчан   
Завершается строительство блочной котельной для 

Нижнекисляйской средней школы и участковой боль-
ницы. Блочные котельные будут возводиться также для 
Сериковской, Филиппенковской, Клеповской, Пузев-
ской, Великоархангельской школ и городской №7.   

Ведется строительство газораспределительных сетей 
высокого и низкого давления в поселках Земледелец, 
Отрадное, на кордоне Круглый. Определяется под-
рядчик для прокладки газораспределительных сетей 
в селе Тюниково.

Проба пера удалась     
В Бутурлиновке состоялся II фестиваль-конкурс 

детского литературного творчества «Зарянка». При-
думала его и организовала руководитель литературно-
музыкальной гостиной «Радуга» Алина Ерофеева.   
Были представлены стихи и проза юных авторов от 
семи  до пятнадцати лет. В числе победителей - Екатери-
на Гурова, Татьяна Попова, Павел Митрофанов, Татьяна 
Заболотняя, Сергей Гукша и Анна Герасименко.

Победители литературного конкурса.

Был красным, стал белым 
Более двадцати лет назад в большом селе Гвазда сго-

рел Дом культуры. Был он сложен из красного кирпича, 
разрушенный так и простоял все эти годы не у дел. И 
вот в прошлом году Гвазденское поселение вошло в 
областную программу «Развитие сельской культуры 
Воронежской области». Было выделено более 40 мил-
лионов рублей. На эти деньги  возвели новый сельский 
Дом культуры из белого кирпича. Объект рассчитан на 
200 мест, площадь двух этажей позволит активно зани-
маться творчеством. В Воронежской области широко 
известен здешний фольклорный ансамбль.  

Шумит дубрава   
Шипова дубрава пополнилась семью тысячами 

саженцев дуба. Это значит, что еще четыре гектара 
заняли молодые посадки. Работники Козловского 
лесничества и актив местного школьного лесничества 
«Дубравушка» высадили двухлетние саженцы дуба 
в квартале № 45.   Посадочный материал отправлен 
также в Бобровский, Борисоглебский, Аннинский и 
Грибановский районы.

Любовь согревает сердца   
В Бутурлиновском РДК  состоялась премьера спек-

такля «Беда от нежного сердца» по пьесе Владимира 
Сологуба, поставил его режиссер народного театра 
Николай Вакула. 

- Желание матери выдать дочь замуж за богатого 
оборачивается конфузом, - говорит о своей постановке 
Николай Вакула. - Побеждает любовь, чистота и духов-
ность. А в конце спектакля оказывается, что и среди 
богатых тоже есть порядочные люди.   

В постановке заняты актеры детско-юношеской сту-
дии при народном театре, студенты местных учебных 
заведений.

«Я рисую, я тебя рисую…» 
Самое популярное мероприятие в Бутурлиновском 

педагогическом училище - традиционный вечер-
конкурс изобразительного искусства. Участвуют в нем 
обычно все группы студентов отделения изобразитель-
ного искусства и черчения, а последние десять лет - и 
будущие дизайнеры. В нынешнем году пригласили в 
гости и девятую команду - сборную талантливых 
школьников Бутурлиновского района.   

На этот раз участники творческого состязания рисо-
вали автопортреты с завязанными глазами, шаржи на 
студентов и преподавателей, создавали коллективные 
работы. Каждая команда представила еще и спектакль 
на темы известных картин.    

Эти автопортреты  были нарисованы  
с завязанными глазами.

Выиграли «Славянский кубок»   
Команда девушек Бутурлиновки победила на всерос-

сийском турнире по русской лапте «Славянский кубок». 
Тренирует спортсменок Игорь Штельцер, а основной 
костяк команды - старшеклассницы городской школы 
№7. Игроки подтвердили свой спортивный разряд - 
первый взрослый и обыграли соперниц из Белгорода, 
Ярославля, Тулы, Курска, Великого Новгорода.        

Сообщения подготовила Валентина ХИМИЧЕВА.  
Фото Николая КРАМАРЕВА и Галины ПЛЮЩЕВОЙ.
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У карты области
Бутурлиновский район

Олег ПАВЛОВ

Как напомнил заместитель 
председателя Центрального 
совета сторонников (ЦСС)  – 
руководитель дирекции ЦСС 
партии «Единая Россия» Олег 
Пташкин в интервью журна-
листам, не так давно состоялся 
Форум партийных проектов, 
совместное заседание Высшего 
и Генерального советов «Еди-
ной России». 

- Моя задача – посмотреть, 
насколько боеспособен регио-
нальный Совет сторонников, 
как претворяются в жизнь за-
явленные партпроекты, какая 
необходима помощь из цен-
тра, - сказал Олег Пташкин. 
– Кстати, примерно десять 
проектов, предложенных Со-
ветом сторонников, получили 
не только поддержку, но и при-
знание людей, которые активно 
включились в их реализацию. 
Примером тому может служить 
проект «Трезвая Россия». Его 
итоги очевидны. Постоянные 
рейды по проверке продажи 
алкоголя несовершеннолет-

ним, соблюдения требований 
законодательства дают свои 
результаты: изменилась дина-
мика употребления людьми 
спиртных напитков, в обще-
стве культивируется здоровый 
образ жизни, растет число 
спортивных соревнований. 
Активная молодежь вступает в 
ряды «Молодой гвардии «Еди-
ной России», которая проводит 
столь яркие проекты. 

Ректор Воронежского го-
сударственного университета, 
председатель регионального 
Совета сторонников, заме-
ститель секретаря реготделе-
ния партии, член президиума 
регионального политсовета 
«Единой России» Дмитрий 
Ендовицкий призвал при-
сутствующих к открытому 
диалогу по широкому спектру 
обсуждаемых проблем. 

-  В о р о н е ж  –  г о р о д -
миллионник, студенческий 
центр, где проходят обучение 
около 145 тысяч студентов. 
Формируемая здесь повестка 
будет актуальной и для дру-
гих регионов России, - заявил  

Дмитрий Ендовицкий. - Не 
случайно фокус направлен 
именно на молодежь. От  того, 
какова ее гражданская позиция, 
насколько мы сегодня сумеем 
привить молодым людям вы-
сокие нравственные качества, 
зависит формирование граж-
данского общества, а в конеч-
ном итоге - успешное развитие 
региона, да и в целом будущее 
России, - резюмировал руково-
дитель регионального Совета 
сторонников. 

Светлана Смирнова – член 

президиума ЦСС, председа-
тель движения «Мы  - россия-
не» поблагодарила руковод-
ство области за возможность 
проведения Всероссийского 
форума.

- Воспитанию патриотизма, 
гармонизации отношений в об-
ществе сегодня уделяется осо-
бое внимание. Для Воронеж-
ской области, где представлены 
более 100 национальностей, эта 
тема также имеет существенное 
значение, - сказала Светлана 
Смирнова. Она призвала реши-

тельно искоренять формализм, 
разобщенность в работе по 
таким важным направлениям, 
как воспитание молодежи, 
привитие чувства патриотизма, 
решение проблем межнацио-
нальных отношений.   

В обсуждении заявленных 
тем  приняли активное уча-
стие депутат Воронежской 
областной думы, член фрак-
ции «Единая Россия» Игорь 
Суровцев, председатель Кон-
сультативного совета обще-
ственных объединений при ре-

гиональном отделении партии, 
председатель регионального 
отделения общероссийской 
общественной организации 
«Конфедерация деловых жен-
щин России» Людмила Ни-
китченко, заместитель предсе-
дателя Национальной палаты 
при губернаторе Воронежской 
области Газибег Магомедов, 
руководитель аппарата Ассо-
циации молодежных прави-
тельств Денис Столяров, член 
Совета при Президенте РФ по 
межнациональным отношени-
ям, доктор политических наук, 
профессор Владимир Зорин и 
другие.

В каждом из выступлений 
обозначались не только про-
блемы, но и предлагались пути 
их решения. Говорилось о том, 
что сторонники ведущей по-
литической партии должны 
не только знать настроения в 
обществе, видеть процессы, 
которые там происходят, но и 
иметь возможность влиять на 
них, быть впереди. А еще могли 
бы с гордостью говорить, что 
они являются членами или сто-
ронниками «Единой России».

Подводя итоги расширен-
ного заседания регионального 
совета сторонников партии, 
Дмитрий Ендовицкий отме-
тил, что все высказанные пред-
ложения, принятые решения 
будут «транслироваться» до 
первичных организаций, сту-
денческого самоуправления, 
руководства для их реализа-
ции на местах.

Быть вместе и чуть впереди
В партиях и движениях | На расширенном заседании регионального Совета сторонников партии «Единая Россия» рассмотрены 
задачи по формированию гражданской идентичности, межнационального согласия и воспитанию патриотизма в молодёжной среде
Примечательно, что это мероприятие предваряет 
проведение масштабного Всероссийского форума 
«Мы - россияне», открытие которого намечено в Во-
ронеже на завтра. В числе его организаторов – Мо-
лодежная ассамблея народов России, правительство 
Воронежской области, благотворительный фонд со-
циальных инициатив «Народное единство». Предста-
вители этих авторитетных институтов также приняли 
участие в расширенном заседании регионального 
Совета сторонников партии.

На заседании обозначались проблемы и предлагались пути их решения.

Татьяна ПЕТРЕНКО

С начала нынешнего года на 
территории Воронежской об-
ласти от рук домушников уже 
пострадало 492 домовладения. 
Это примерно четыре квартир-
ные кражи в сутки. Причём 
жертвой преступников может 
стать как домик в сельской 
местности, так и роскошный 
особняк в центре города.

Как рассказал заместитель 
начальника отдела по рас-
крытию преступлений против 
собственности Управления уго-
ловного розыска ГУ МВД Рос-
сии по Воронежской области 
Евгений Пантелеев, чаще всего 
кражи происходят из-за бес-
печности и невнимательности 
самих граждан. К примеру, из 
160 краж, совершённых в Воро-
неже с начала нынешнего года, 
больше чем в трети случаев хо-
зяева забывали закрыть дверь 
или оставляли её открытой для 
проветривания. Последнее осо-

бенно распространено в домах 
частного сектора. Кроме того, 
пагубной среди жителей част-
ных домов является привычка 
оставлять ключи в укромном 
месте. Почти половина случаев 
приходится на взлом механиз-
ма замка или подбор ключа.

Любимой добычей домуш-
ников по-прежнему остаются 
деньги и драгоценности. Их лег-
че всего унести, не привлекая к 
себе внимания. К традицион-
ным объектам внимания так-
же относятся меха, ноутбуки, 
мобильные телефоны. Бывают 
и курьёзные случаи, когда воры 
уносят колбасу из холодильни-
ка или шампунь из ванной.

И если почерк воронеж-
ских квартирных воров ре-
гиональной полиции известен, 
то определённую сложность 
составляет «работа» гастролё-
ров – групп квартирных во-
ров, приезжающих из других 
регионов и даже стран. Они 
не задерживаются в одном 

месте дольше одного дня, за 
который успевают совершить 
три-четыре квартирные кражи. 
В прошлом году воронежские 
полицейские задержали четыре 
таких преступных группы.

Панацеи от квартирных 
воров не существует: если 
уж злоумышленники решили 
обчистить жильё, то никакие 
замки их не остановят. По сло-
вам сотрудников полиции, наи-
более эффективной защитой 
остаётся сигнализация и ви-
деонаблюдение, установленное 
в квартире или на лестничной 
площадке. 

Вместе с тем существуют 
проверенные временем способы 
предупреждения квартирных 
краж, соблюдая которые можно 
обезопасить своё жилище хотя 
бы от воров-дилетантов. Это, 
прежде всего, укрепление окон 
и дверей, особенно, если жи-
лище располагается на первых 
и последних этажах. Дверные 
замки лучше иметь двух раз-
ных конструкций.

- Нужно понимать, что квар-
тирные кражи – специфиче-
ский вид преступления. Почти 
всегда ему предшествует дли-
тельная подготовка. Именно 
поэтому не кричите на каждом 

углу о своём благополучии, не 
рассказывайте незнакомым ли-
цам о возможных заработках, 
предстоящем отпуске и других 
дальних поездках, - отметил 
Евгений Пантелеев.

Нередки случаи, когда вор 
выбирает квартиру по пласти-
ковым окнам, дорогим вход-
ным дверям и кондиционеру. 
Бывает, что злоумышленника 
привлекает дорогая одежда или 
обилие золотых украшений на 
прохожем, которого тот потом 
«ведёт» до квартиры.

Популярным способом про-
верить, есть ли дома хозяева, 
по-прежнему остаются «маяч-
ки». Злоумышленники встав-
ляют в двери спички или кусоч-
ки проволоки. Через некоторое 
время, чаще всего ночью, до-
мушник проверяет – на месте 
ли они. Если да, значит, хозяева 
квартиры домой не вернулись, 
и можно вскрывать дверь.

- В среднем вор находится 
в квартире 10 минут. Этого 
времени ему вполне хватает, 
чтобы всё осмотреть. Не сто-
ит прятать ценности в попу-
лярных местах – баночках на 
кухне, морозилке, платяном 
шкафе. Не всегда гарантией 
сохранности ценностей явля-

ется и сейф. Он может быть 
легко взломан. Лучше всего в 
данном случае иметь встроен-
ный в стену надёжный сейф: 
его сложно вскрыть, а унести 
вообще невозможно,- сказал 
Евгений Пантелеев.

Но главной защитой, по 
мнению полицейских, явля-
ется дружба с соседями. Если 
вы собираетесь на отдых или 
в длительную командиров-
ку, попросите их следить за 
квартирой - прислушиваться к 
посторонним звукам на лест-
ничной площадке, вынимать 
почту, ведь переполненный 
ящик - верный сигнал, что хо-
зяева давно отсутствуют.

Если всё же пришлось стол-
кнуться с квартирными ворами, 
то стражи порядка советуют не 
паниковать. Преступники чаще 

всего по одному не ходят, к 
тому же они могут быть воору-
жены. Если вы пересеклись с 
ворами, сделайте вид, что не 
поняли, в чём собственно дело. 
Отойдите в сторонку и вызо-
вите полицию. Также по воз-
можности нужно посмотреть, 
на какой машине приехали 
злоумышленники, и запомнить 
её номер.

Полицейские также сове-
туют переписать номера всех 
дорогих вещей, хранящих-
ся у вас дома – компьютера, 
ноутбука, телевизора. Также 
нужно хранить документы на 
технику. В случае воровства 
это поможет найти пропавшие  
предметы, ведь вернуть по-
хищенное оказывается подчас 
ненамного легче, чем раскрыть 
саму кражу.

Как уберечь своё имущество
Безопасность | Каждое пятое преступление, совершённое на территории Воронежской области с начала года, – квартирная кража
Лето не случайно считается сезоном квартирных 
краж. В среднем в этот период их количество воз-
растает на 30 процентов. Воронежские полицейские 
рассказали, как обезопасить свой дом от незваных 
гостей.

Ригель
шифровые замки;
стальные двери;
противоугонные блокираторы 
специальных противовзломных разработок.

За много лет – ни одного случая вЗлома!
Подробности по тел.: (473) 277-01-79, 230-15-21

и на сайте www.rigel-vrn.ru
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Дарья ДАНИЛОВА

К слову, фестиваль «Старая, 
старая сказка-2013» стартовал 
полгода назад. За это время 
прошло четыре областных 
конкурса, в которых приняли 
участие более 10 тысяч ребят 
из всех районов области. Кон-
курсы рисунков и декоративно-
прикладного искусства про-
ходили в двух группах – среди 
учащихся общеобразователь-
ных школ и среди воспитан-
ников художественных школ 
искусств. Жюри разделило 
все работы на три возрастные 
категории: младшую, среднюю 
и старшую.

В номинации «Авторская 
сказка» в младшей возрастной 
категории лучшей была при-
знана работа «Сон маленького 
хоккеиста» ученика Бобров-
ской средней школы №1 Глеба 
Дударева. В средней возрастной 

категории первое место занял 
ученик воронежской школы 
№7 Дмитрий Волков со сказкой 
«Тапульки». Юлия Шевцова 
из Петропавловской средней 
школы стала победительницей 
в старшей возрастной категории 
со сказкой «Егоркино горе».

По итогам конкурсов в но-
минации «Лучший рисунок 
по мотивам русских сказок» 
победителями среди учащихся 
образовательных учреждений 
были признаны Маргарита 
Березовиченко из Новоусман-
ского муниципального района 
(младшая возрастная катего-
рия), Анастасия Смирнова из 
Воронежа (средняя возрастная 
категория) и Ева Попова из 
Хохольского муниципального 
района (старшая возрастная 
категория). Среди учащихся 
школ искусств дипломы за пер-
вое место получили Евгения 
Горлова из Воронежа (младшая 

возрастная категория), Адели-
на Гураль из Россоши (средняя 
возрастная категория) и Анна 
Сватикова из Воронежа (стар-
шая возрастная категория).

Лучшими в номинации 
«Декоративно-прикладное 
творчество» были признаны 
коллективная работа «Тере-
мок» Воронежского центра 
дополнительного образования 
«Реальная школа» (в млад-
шей возрастной категории) и 
работы Виктории Писаревой 
из Верхнемамонского муни-
ципального района (в средней 
возрастной категории) и Ни-
киты Попова из Поворинского 
муниципального района (в 
старшей возрастной катего-
рии). Членов жюри покорила 
его резьба по дереву «Заюшки-
на избушка». Среди учащихся 
художественных школ в той 
же номинации были отмечены 
Алина Попова из Верхнехав-
ского муниципального района 
(младшая возрастная катего-
рия), Анастасия Трофимова из 
Воронежа (средняя возрастная 
категория) и Анастасия Скрып-
ченкова из Воронежа (старшая 
возрастная категория).

В конкурсе «Телевизионная 
программа для детей» первым 
стал коллектив видеостудии 

Пугачёвского школьного теле-
видения Аннинского муни-
ципального района за цикл 
передач «Сказки от Лики и 
Степана».

Выступая с приветственным 
словом, губернатор Алексей 
Гордеев отметил, что 2013 год 

объявлен в Воронежской об-
ласти Годом ребёнка.

– Это было сделано специ-
ально, чтобы все взрослые – 
представители государственных 
и муниципальных структур, 
коммерческих организаций – 
ещё раз вспомнили и обратили 

внимание на то, что главный 
смысл жизни всех взрослых – 
дети. А если говорить о резуль-
татах деятельности взрослых, 
главное, чтобы наши дети были 
счастливы. Именно этому дол-
жен способствовать фестиваль, 
– сказал Алексей Гордеев.

Главное, чтобы дети были счастливы
Время молодых | Награждение победителей IV регионального детского фестиваля «Старая, старая сказка»  
имени Александра Афанасьева состоялось 24 мая в Воронежском концертном зале

Добро пожаловать в сказку!

На входе маленьких зрителей встречали персонажи 
любимых сказок, вручавшие каждому по небольшой 
мягкой игрушке. Уже с порога счастливые дети с 
родителями проходили в зал, где их ждало множество 
сюрпризов. Конферансье фестиваля стали Заслу-
женная артистка России Анастасия Заворотнюк, все 
четыре года приезжающая в Воронеж на церемонию, 
и ведущий программ студии «Губерния» Иван Орехов.
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Товары в обороте

Как пояснили в Воронежстате, оборот розничной 
торговли представляет собой выручку от продажи 
товаров населению для личного потребления или ис-
пользования в домашнем хозяйстве. Однако в такой 
оборот не включается стоимость товаров, проданных 
(отпущенных) юридическим лицам и предпринима-
телям.

 В январе – марте оборот розничной торговли в Во-
ронежской области составил 78,1 миллиарда рублей и 
увеличился по сравнению с соответствующим периодом 
2012 года на 4,4 процента. На 91,8 процента означенный 
оборот был сформирован торгующими организациями 

и индивидуальными 
предпринимателями, 
осуществляющими 
деятельность в ста-
ционарной торговой 
сети (вне рынка). 
Доля розничных рын-
ков и ярмарок – 8,2 
процента (в первом 
квартале 2012 года – 
8,1 процента). 

В макроструктуре оборота розничной торговли пре-
обладали непродовольственные товары, удельный вес 
которых составил 59,6 процента. 

В общем объёме наибольший удельный вес прихо-
дился на продажу верхней одежды, легковых автомо-
билей, моторного бензина, строительных материалов, 
компьютеров, а также на продажу мяса, молочных 
продуктов, кондитерских и хлебобулочных изделий, 
рыбы и морепродуктов.

 Предприятиями общественного питания было реа-
лизовано продукции на 1,7 миллиарда рублей, или 101,3 
процента к соответствующему периоду 2012 года. 

Кстати, номинальные денежные доходы, полученные 
населением области за первый квартал, сложились в 
сумме 120,4 миллиарда рублей, что на 19,6 процента 
больше, чем за аналогичный период 2012 года. Рас-
ходы же (в том числе на покупку жилья, оплату услуг 
и прочее) составили 125,2 миллиарда рублей – на 16,2 
процента больше, чем за январь–март прошлого года. 
Можно предположить, что наши земляки активно ис-
пользовали кредиты и личные сбережения.

Итак, велением Прези-
дента России Владимира 
Путина правительство и 
руководители субъектов 
Федерации должны вне-
сти до 1 июня в Госдуму 
РФ законопроект о вве-
дении школьной формы. 
То есть ученическому 
дресс-коду, отменённому 
в 1992 году, – быть!

анастасия БыРКа
Фото Михаила ВЯЗОВОГО

История вопроса
Узнав о том, что все хлопоты 

по определению внешнего вида 
школьной формы ложатся на 
них, регионы страны попро-
сили на федеральном уровне 
всё же разработать стандарты, 
согласно которым они уже – 
каждый на своей территории 
– стали бы их дорабатывать. 
«Однако сделать это не пред-
ставляется возможным», — 
доложила депутат Госдумы от 
Общероссийского народного 
фронта (ОНФ) Ольга Тимо-
феева на пресс-конференции 
в ИТАР-ТАСС 13 мая. Ведь 
учесть традиции и климати-
ческие условия каждого субъ-
екта Федерации можно лишь 
в самом субъекте. К слову, 
гигиенические требования 
к школьному одеянию глава 
Роспотребнадзора Геннадий 
Онищенко уже прописал в 
официальном документе.

Давным-давно, в 1834 году, в 
России впервые ввели школь-
ную форму. А в 1896 году было 
утверждено Положение о гим-
назической форме для девочек: 
вот когда возникли фартуки, 
ставшие позже основным атри-
бутом школьного дресс-кода 
советского времени. Интернет-
энциклопедия «Википедия» 
сообщает, что после революции 
1917 года форму отменили, 
но спустя тридцать лет снова 
ввели, вернувшись к прежне-
му фасону. В 1962 году стиль 
форменной одежды учащихся 
обновили и меняли впослед-
ствии не один раз.

По стандарту мальчики 
были одеты в синее, девочки – 
в коричневые платья с чёрными 
фартуками и бантами. На осо-
бые торжества им разрешалось 
менять чёрный цвет на белый. 
Зато цвет галстука пионеров 
оставался неизменно красным, 
что было едино для всех без 
исключения. В 80-е и девочек 
обязали носить тёмно-синий 
костюм-тройку.

А как «у них»?
В большинстве стран сами 

школы решают, вводить ли 
им дресс-код для своих по-
допечных или нет. На госу-
дарственном уровне никаких 

правил нет. Корреспондент 
«Коммуны» у своих приятелей, 
живущих в разных странах 
мира, выяснила следующее.

Как рассказала сотрудник 
одной из компаний из Ли-
скинского района, уроженка 
Берлина, в её родной Германии 
школьную форму носят толь-
ко в частных школах, и то по 
специальным поводам: могут 
надеть на экзамен, на праздник 
или в день памяти.

Житель Таллинна Маркус 
Вихма поделился информа-
цией о том, как обстоят дела с 
дресс-кодом для школьников 
в Эстонии:

— Вообще, школьная форма 
у нас — не «принудиловка». 
Как и в других странах Евро-
союза, этот вопрос решается 
на уровне отдельно взятого 
учебного заведения. Некото-
рые школы вводят дресс-код в 
начальных классах и дизайн его 
они разрабатывают по своему 
вкусу. К примеру, в школе, где я 
учился, — лицее с углубленным 
изучением французского языка 
— спецодежды для учащихся 
вовсе нет.

В солнечной Румынии, по 
словам Зареха Аракеляна, ро-
дившегося в Бухаресте, на 
форме для учащихся школ в 
посткоммунистическое время 
были прямо помешаны. В 90-е 
дресс-код школьника был од-
ним из требований правления 
Чеушеску.

— В 93-м мы с одноклас-
сниками сделали свою малень-
кую революцию — пошли к 
директору школы с просьбой 
свободы выражения во внеш-
нем виде, — вспоминает Зарех. 
— Для мальчиков тогда были 
правила носить волосы длиной 
не более пяти миллиметров, а 
у нас уже были длинные, из-за 
чего нас хотели выдворить из 

школы. Сейчас, согласно за-
кону, каждое учебное заведение 
вправе выбирать, какое реше-
ние принимать в отношении 
аутлука учащихся. И некото-
рые являются сторонниками 
дресс-кода для детей.

А вот в Великобритании 
почти в каждой школе – будь 
она государственная или нет – 
есть своё школьное «платье», 
или school uniform. По словам 
жительницы Лондона Ольги 
Ньюмэн, родом из России, 
это синие или серые штаны 
с рубашками и пиджаками 
либо жилетами, а для малень-
ких леди — плиссированные 
юбки. Эта одежда продается 
в разных магазинах, включая 
основные супермаркеты, по 
разным ценам (в зависимости 
от качества и дизайна). Роди-
тели могут выбрать то, что им 
по карману.

За океаном – в Канаде или 
США – единообразного типа 
школьной одежды в государ-
ственных учебных заведениях 
нет, есть лишь в частных. То же 
касается Беларуси и Украины. 
Однако в последних двух стра-
нах в госшколах присутствует 
официально-деловой стиль 
одежды. В частных может 
встречаться форма с фирмен-
ным логотипом.

В Египте, по информации 
сотрудника одного из крупных 
отелей города Шарм-Эль-Шейх 
Хишама Аззама, внешний вид 
учеников варьируется в зави-
симости от возраста и ступени 
обучения. Однако школьная 
форма обязательна для всех без 
исключения.

— Таким образом детей 
приучают к тому, что дресс-
код будет сопровождать их 
всю взрослую жизнь, — рас-
сказывает Хишам, — начи-
ная со школы и заканчи-

вая работой, будь то сфера 
промышленности, сельского 
хозяйства, коммерции или 
гостиничного бизнеса. И лишь 
студенты имеют право не но-
сить специальную одежду.

По другую сторону от нас – в 
Японии – строго к дресс-коду 
не относятся, но он есть. Кото 
Наньо, работавшая некогда 
в международном аэропорту 
города Нарита, сообщила, что 
во многих частных и госу-
дарственных школах страны 
форма обязательна, в каких-
то — нет.

— Под этим подразумевает-
ся дресс-код, разработанный 
и одобренный школьным со-
обществом, — уточняет Кото. 
— Он обязательно содержит 
логотип школы. Как правило, 
форма делится на классиче-
скую и современную. Первая 
— «матросская» — различает-
ся для девочек и мальчиков. 
Вторая — вариант с блузой, 
может дополняться для дево-
чек — лентой, для мальчиков 
— галстуком.

Всех – под одну 
гребёнку?

Выглядеть по-деловому про-
сили и нас, учеников старших 
классов 73-й школы Воронежа, 
ведь для младшего и среднего 
звена определённый дресс-код 
в учебном заведении обязате-
лен. И чтобы длина юбки не 
выше колена на ширину ладо-
ни. Девчонки шутили – мол, у 
завуча рука-то пошире, чем у 
нас, девочек, будет. И меряли 
своей, а потом доказывали, 
что всё соблюдено. Как только 
ни изворачивались, чтобы вы-
глядеть не как все.

На мой взгляд, лучше пусть 
все в одном и том же одеты 

будут, а не кто во что горазд. 
Особенно это, конечно, девочек 
касается: одна юбку по то самое 
«не балуйся» натянет, другая 
— джинсы рваные-прерваные, 
третья ещё что-нибудь. Вне 
стен «храма науки» — пожа-
луйста! В школе, по-моему, ни 
к чему. Как говорится, «о, при-
крой свои бледные ноги...».

К слову, с введением уче-
нического дресс-кода связано 
много финансовых неприят-
ностей и неясностей. Эксперты, 
занимающиеся этим вопросом 
на федеральном уровне, в част-
ности, та же депутат Госдумы 
Ольга Тимофеева убеждала, 
что в любом случае родители 
смогут выбрать, где они хотят 
купить школьную форму — на 
рынке или в дорогом магазине. 
Депутат уверила, что борьба с 
коррупцией – навязыванием 
поставщиков школьной формы 
– тоже будет вестись.

Обещают и возможность 
выбора сохранить: для мальчи-
ка — брюки, рубашка, а сверху  

жилет или пиджак. Для де-
вочек — разного фасона юбка 
или брюки, жилет или пиджак 
на выбор, либо такой же низ с 
блузой. Возможно, всё это за-
менит сарафан. С этим ещё не 
определились.

По заявлению главы де-
партамента образования Во-
ронежской области Олега 
Мосолова, пока в регионе не 
планируется введение едино-
образной формы для всех 
образовательных учрежде-
ний. Он отметил, что по За-
кону «Об образовании» лишь 
органу управления образо-
вательным учреждением (в 
который входит совет школы 
и родительский комитет) при-
надлежит право вводить уче-
нический дресс-код и опреде-
ляться с его внешним видом. 
К слову, в Воронеже из более 
сотни учебных заведений в 
половине дети уже носят фор-
му. А малоимущие добивают-
ся финансовой поддержки от 
органов социальной опеки.

Дети в форме: «за» и «против»
Образование | Если раньше школы России имели право сами определять, носить их ученикам форму и какую,  
то с первого сентября 2013 года ученический дресс-код грозит всем 13 миллионам школьников страны. Однако везде он будет разным

Ну а вам как такая форма?

а чтО думают На Сей Счёт жители 
ВОРОНежа и ОБлаСти?

Мария Облеватнева, 18 лет, 
ученица 11 «б» класса лицея №4 воронежа:
– Я — за! Форма дисциплинирует, настраи-

вает на учёбу. Также уравнивает учеников по 
материальному статусу. Родителям на протя-
жении всего учебного года не придётся тратить 
деньги на одежду и ломать голову над вопросом: 
«Что же лучше купить ребенку?» Мне кажется, 
в школу мы ходим, в первую очередь, для того, 
чтобы получать знания, а раскрывать свою лич-
ность можно и во внеучебное время.

наталия ДашкОва, редактор областной детской и подростковой 
газеты «ворон и ёж», психолог, мать двоих детей:
– Я категорически против этого нововведения. 

Поясню почему. Смешно выглядят мальчики в 
официальных костюмчиках-тройках. Этакие 
«новые русские» с мультяшными рюкзаками, 
в кедах или кроссовках и с американской бейс-
болкой на голове. Представляю, каково надевать 
спортивные куртки на «деловые» классические 
пиджаки, которые, к тому же, выглядывают 
снизу, словно «из-под пятницы — суббота». То 
же касается и девчачьего костюма: зимой в юбках — холодно, а 
пиджаки не греют. Носить их неудобно, как и мальчишкам. Зато 
в сентябре или мае во всём этом можно «зажариться». Если вы 
считаете, что школьная форма уравняет ребят из разных социаль-
ных сословий, то это совсем не так! Детей не обмануть.

татьяна нОвикОва, учитель французского 
и немецкого языков Хреновского колледжа 
воронежской области:
– Я — за! Форма выведет школьников на один 

уровень. Ведь обеспечение у детей в разных 
семьях разное. А школьники всё же не могут за-
частую понять, почему кто-то одет так, а другой 
— иначе. Чтобы разнообразить свой внешний 
вид, можно блузу сменить, а форма должна быть 
одна для всех.

лидия ларина, пенсионерка из воронежа:
– Форма должна быть! Для уроков одна, для 

спортивных занятий — другая. Но все должны 
ходить одинаково одетыми. На них тогда и 
посмотреть приятно. А то кто в зелёном, кто 
в красном придёт, а кто почти раздетым — это 
никуда не годится!

«Коммуна» регулярно публикует сообщения Воронеж-
стата об обороте розничной торговли в Воронежской 
области за тот или иной период. Но что именно озна-
чает это понятие – «оборот розничной торговли»? И 
каковы итоги первого квартала нынешнего года?

П.Н.МАТЮЩЕНКО, пенсионер. г.Воронеж

Государственная корпорация «Агентство по стра-
хованию вкладов» (АСВ) предоставила «Коммуне» 
анализ развития рынка вкладов физических лиц в  
I квартале 2013 года. Её же специалисты ответили на 
последний вопрос читателя. 

Рынок вкладов физических лиц за квартал вырос на 
496,2 млрд рублей - до 14 738,9 млрд (год назад прирост 
составил 112,9 млрд). Основными причинами роста 
вкладов населения в банках являются увеличение ре-
альных доходов населения и сохраняющиеся высокие 
проценты по вкладам. 

Наибольшие темпы роста вкладов наблюдались в 
банках московского региона – 8,5%. Доля же 30 круп-
нейших по объёму вкладов населения банков сократи-
лась - до 76,8%.

 Наиболее быстрыми темпами в I квартале росли 
вклады, находящиеся в пределах от 700 тыс. до 1 млн. 
рублей – на 8,1% по общему объёму вкладов и на  
7,8 % по количеству открытых счетов. Вклады от 400 
тыс. до 700 тыс. рублей увеличились соответственно 
на 4 и 3,5%. 

Небольшие вклады росли заметно медленнее. Так, 
вклады до 100 тыс. рублей снизились на 5,6% по объёму 
(по количеству счетов - рост на 3%), а вклады от 100 
тыс. до 400 тыс. рублей выросли на 0,6% по объёму и 
снизились на 0,5% по количеству счетов.

Результаты мониторинга по 100 крупнейшим роз-
ничным банкам указывают на разнонаправленное 
изменение процентных ставок по вкладам. По итогам 
I квартала в 26 из них ставки повысились, а в 20 - по-
низились. В целом же просматривается всё больше 
предпосылок к постепенному снижению процентов 
по вкладам.

В рассматриваемом 
периоде следует отме-
тить некоторый рост 
доли долгосрочных 
вкладов со сроком 
свыше 1 года (с 58,9 до 
60,9%). Одновременно 
произошло снижение 
доли вкладов до вос-
требования (c 19,1 до 
17%). Тем самым в  
I квартале население 
предпочло воспользо-
ваться высокими про-
центными ставками 
по депозитам, пере-
ложившись во вклады 
большей срочности. 

Об этом косвенно свидетельствует и замедление темпов 
роста розничного кредитования (в I квартале 2013 года 
рост составил 4,7%, в I квартале 2012 года – 6,2%).

В I квартале 2013 года доля депозитов в иностранной 
валюте немного увеличилась - с 17,5% на начало года 
до 17,8% на 1 апреля. При этом влияние изменения 
валютного курса рубля было минимальным.

И последнее. Некоторые учреждения действительно 
маскируются под банки, предлагая высокие проценты 
и умалчивая об отсутствии соответствующих гарантий. 
Убедитесь, что организация, в которой вы собираетесь 
сделать вклад, является участником системы страхова-
ния вкладов - то есть имеет соответствующую лицензию 
Банка России. 

Проверить, существует ли банк на самом деле и 
входит ли он в систему страхования вкладов, можно 
на сайтах Банка России (www.cbr.ru ) и АСВ (www.asv.
org.ru), а также по бесплатной «горячей линии» АСВ 
8-800-200-08-05. 

Если вы не уверены в том, что имеете дело с настоя-
щим банком, ни в коем случае не сообщайте этой орга-
низации свои персональные данные (ФИО, паспорт, 
адрес, номера банковских карт и тому подобное).

В Воронеже работает великое множество банков, 
чего уж говорить про Россию в целом! Но несут ли в 
них люди свои деньги? А как меняются процентные 
ставки? Они наверняка снижаются. Прошу также 
ответить на вопрос: как отличить настоящий банк 
от фальшивого?

А.В. СКОРНЯКОВ, военный пенсионер. г.Воронеж.

Банковские тенденции 

Самые свежие спектакли 
в воронеже гастролирует тамбовский государственный дра-

матический театр. накануне гости встретились с воронежскими 
журналистами. 

«Это очень важное событие, - убеждён худрук нашего теа-
тра, Заслуженный деятель искусств России Владимир Петров. 
- Театральное пространство нашей страны разорвано. Мы 
практически не знакомы друг с другом, не видим спектаклей 
друг друга. Зрители не знакомы с театрами, которые находятся 
совсем рядом».  

Директор завершившего на днях свой 226-й сезон тамбов-
ского театра Пётр Куликов рассказал о том, что приезд в наш 
город стал возможным благодаря участию двух театров в фе-
деральной программе Министерства культуры РФ. Гастроли 
обменные – вскоре и Кольцовский театр отправится в Тамбов. 
«Мы привезли свои самые свежие спектакли», - отметил Пётр 
Иванович. Всего их шесть. Воронежцы же покажут свои по-
становки, которые входили в репертуар ещё до возвращения 
труппы в старое здание. 

Тамбовчане открыли программу гоголевской «Женитьбой». 
Нашим зрителям предстоит увидеть, среди прочего, «Скупого» 
Жана Батиста Мольера и «Антигону. Next Edition» по пьесе 
Жана Ануя. Завершатся гастроли «Тамбовтеатра» 31 мая. Из 
Воронежа он отправится в Брянск, Витебск, Минск. 

Вернулись с Игр с медалями
в XII молодёжных Дельфийских играх россии и VIII открытых 

молодежных Дельфийских играх государств-участников СнГ, 
что завершились в новосибирске, приняла участие и делегация 
воронежской области в составе 18 человек. 

Наш край был представлен учащимися Воронежского 
хореографического училища, Воронежского музыкального 
колледжа, художественного училища, музыкального колледжа 
имени Ростроповичей и выпускниками данных учреждений, 
продолжающими образование в Российской академии музыки 
имени Гнесиных. 

Золотую медаль молодежных Дельфийских игр России 
завоевал Иван Кузнецов, выпускник музыкального колледжа, 
ныне  студент Российской академии музыки имени Гнесиных - в 
номинации «балалайка» (преподаватель – Андрей Горбачев). 
Золотые медали молодежных Дельфийских игр России и от-
крытых молодежных Дельфийских игр государств-участников 
СНГ завоевала Софья Онопченко (Воронежский музыкаль-
ный колледж имени Ростроповичей) - номинация «сольное 
народное пение» (преподаватель  - Наталья Массалитинова). 
Серебряную медаль завоевала Елизавета Щедрина (Воронеж-
ское хореографическое училище) - номинация «классический 
танец» (педагог – Екатерина Любых). Также несколько наших 
юных земляков были отмечены дипломами. 

Виталий ЧерникоВ.

Номинальные денежные 
доходы, полученные на-

селением области за первый 
квартал, сложились в сумме 
120,4 миллиарда рублей, что на 
19,6 процента больше, чем за 
аналогичный период 2012 года

Некоторые учреждения 
действительно маскиру-

ются под банки, предлагая вы-
сокие проценты и умалчивая 
об отсутствии соответствую-
щих гарантий. Убедитесь, что 
организация, в которой вы 
собираетесь сделать вклад, 
является участником систе-
мы страхования вкладов – то 
есть имеет соответствующую 
лицензию Банка России. 

Начало | Страница 1 
А с т р а х а н с к и е  д р у з ь я -

журналисты снабдили меня бо-
гатой информацией. К примеру, 
я узнал, что объём выращенной 
прудовой рыбы по итогам 2012 
года  в их области составил 
18 тысяч тонн, тогда как шесть 
лет назад выращивали всего 
7 тысяч тонн. 

Сравните: по данным Во-
ронежстата, у нас улов  живой  
рыбы за минувший год едва 
достиг 2,5 тысячи тонн, а годом 
ранее – 1,3 тысячи тонн. И это 
притом, что федеральная Про-
грамма сельскохозяйственного 
производства товарной рыбы 
содержит прогноз и в отноше-
нии Воронежской области: 2011 
год – 3,6 тысячи тонн, 2012-й 
– 3,9 тысячи тонн.

В Астраханской области 
успешно работает целевая Про-
грамма по развитию аквакуль-
туры  на период  2012 – 2016 
годов. 

Цель Программы: увеличе-
ние за счёт интенсификации  
прудового рыбоводного произ-
водства объёмов выращивания 
и реализации товарной рыбы к 
2016 году до 20,7 тысячи тонн. 
Общий объём финансирования 
– 8084000  тысячи рублей,  в 
том числе: средства областного 
бюджета – 637400 тысяч,  вне-
бюджетные средства – 171 000 
тысяча  рублей. 

Честно говоря, у меня в голо-
ве не укладываются столь фан-
тастические суммы капитало-
вложений. Увы, в Воронежской 
области инвестиции в основной 
капитал на развитие рыболов-
ства и рыбоводства малыми 
организациями в 2011  году 
составили лишь 10123 тысячи 
рублей, а  в прошлом году – и 
вовсе 1207 тысяч рублей. 

При этом Воронежстат  уточ-
няет: в 2012 году вложение 
инвестиций в основной капи-
тал на развитие рыболовства 
и рыбоводства крупными и 
средними организациями не 
осуществлялось. Вообще же на  
1 января 2013 года рыболов-
ством и рыбоводством в ре-
гионе занимались только 46 
юридических лиц и 134 индиви-
дуальных предпринимателя.

 Мне  было удивительно 
видеть чуть ли не на каждом 
шагу в Астрахани фирменные 
магазины со свежей, копчёной, 
вяленой и «специально под-
работанной» прудовой рыбой. 
Ничего подобного в Воронеже 
нет, а аквариумы с чуть живыми 
прудовыми особями в наших 
городских супермаркетах на 
фоне астраханских магазинов 
смотрятся  очень жалко.

А ведь если судить по данным 
Воронежстата, то наши земля-
ки – тоже любители рыбных 
блюд: в прошлом году в  регионе 
было продано в розницу  рыбы 
всех видов и морепродуктов на 
сумму 5925642,1 тысячи рублей  
(это на 211412,1 тысячи рублей 
больше, чем в 2011 году). Какое 
количество  живой  рыбы было 
пущено в продажу, уже сказано. 
Надо полагать, нынешний год 

сложится лучше, чем 2011-й, 
поскольку в первом квартале 
2013-го её было выловлено 
399,5 тонны.

Что думают по этому по-
воду сами рыбоводы? В своих 
прогнозах они осторожны:   
ещё не известно, какой урожай 
зерновых в этом году будет, в 
какие деньги обойдётся фураж. 
И одно дело покупать готовый 
комбикорм, а другое – самим 
заниматься растениеводством, 
для чего  нужны, как правило, 
большие кредиты. При этом 
добиться не то что льготного, а 
порою и обычного кредитова-
ния на закупку техники, удо-
брений и ГСМ невозможно. Нет 
толку и от страхования посевов 
зерновых на случай их гибели 
от засухи, поскольку страхов-
щики лишь сулят златые горы, 
а  от возмещения ущерба отка-
зываются – такие случаи были 
в прошлом году. Отменён ряд 
субсидий. Очень дорого стоит 
племенной материал рыб, по-
купать его с гарантией прихо-
дится за тридевять земель – к  
примеру, в той же Астраханской 
области.

Один из предпринимателей  
на просьбу охарактеризовать 
ситуацию в его прудовом хозяй-
стве и в рыбоводческой отрасли 

региона высказался образно: 
«Карась залёг на дно, и взять 
его трудно».

 Дескать,  проблем очень 
много, а решать их сложно, по-
тому что прудовое производство   
рыбы в Воронежской области   
получает несравнимо меньшее 
внимание со стороны властей, 
чем мясное животноводство, 
хотя «приоритетная» мрамор-
ная говядина – это деликатес-
ный, а не массово потребляемый 
продукт. Нет единой политики 
в  отношении ценовой аренды 
прудов.  Невысокая рентабель-
ность в этой сфере обусловлена  
во многом  сложностями со сбы-
том  продукции - на рыбоводах 
наживаются перекупщики и 
торговые сети, они практически 
сравняли в цене рыбу местную и 
выловленную в морях-океанах, 
искусственно сдерживая объё-
мы продаж. 

Кстати, Воронежстат предо-
ставил следующую информа-
цию: средняя потребительская 
цена одного килограмма рыбы  
мороженой разделанной (кроме  
лососевых пород)  в марте 2013 
года достигла 93 рублей 19 
копеек, а рыбы живой и охлаж-
дённой  - 89 рублей 45 копеек. 
Какую из них покупать –  лич-
ное дело каждого. Вот только 
на рынки, где обычно прудовая 
рыба продаётся с машин, вовсе 
не все ходят, да и там она  быва-
ет лишь периодически.

  - Я всё-таки надеюсь, что си-
туация с производством рыбы 
в нашей области изменится, - 
выразил надежду упомянутый 
выше предприниматель. – Но 
только в том случае, если мы 
будем получать реальную под-
держку со стороны властей всех 
уровней, а не работать на голом 
энтузиазме.

Карась залёг на дноКУльтУрА

СОцОпРОС В тему
Социологическая служба «ваше мнение!» задала жителям   
воронежа  «рыбные» вопросы. вот как распределились их ответы.

КаКую рыбу вы любите?
50%  - прудовую;   36% - морскую; 
10% - я не ем рыбу;   4% - затрудняюсь ответить.

КаКую рыбу вы чаще поКупаете?
46% - морскую;  32% - прудовую;
17% - я не покупаю рыбу;   5% - затрудняюсь ответить.  
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Своё  
воронежское 
интернет-
телевидение! 

ВклЮЧаЙСЯ!

Свободный Воронежский 
Интернет-Канал

www.свик-тв.рф

Р
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Повестка дня:
1. Утверждение годового 

отчета.
2. Утверждение годовой 

бухгалтерской отчетности, в 
том числе отчетов о прибылях 
и убытках(счетов прибылей и 
убытков) общества.

3. Утверждение распреде
ления прибыли, в том числе 
выплата (объявление) диви
дендов и убытков Общества 
по результатам финансового 
года.

4. Избрание Совета дирек
торов общества.

5. Избрание ревизионной 
комиссии общества.

6. Утверждение аудитора 
Общества.

 7. О досрочном прекраще
нии полномочий генерально
го директора ОАО «Воронеж
автодор» Дударева Игоря 
Васильевича.

 8. Об избрании генераль
ным директором ОАО «Во
ронежавтодор» Бочарова 
Олега Николаевича, паспорт 
гражданина РФ: 20 01 715936, 
выдан Северным ОВД Ко
минтерновского района г. 
Воронежа, 03.12.2001, код 
362003, зарегистрированный 
по адресу: г. Воронеж, ул. Бе
говая, д. 128, кв. 7. 

 9. Избрание на должность 
генерального директора ОАО 
«Воронежавтодор» Дударева 
Игоря Васильевича, паспорт 
20 99 189396, выдан Бобров
ским РОВД Воронежской 
области 19.07.2000 года, код 
подразделения 362009, про
живающего по адресу: Во
ронежская область, г.Бобров, 
ул.Элеваторная, д.3.

10. Внесение изменений 
в устав ОАО «Воронежавто
дор» 

 ликвидация недействую
щего филиала – Рамонского 
филиала ОАО «Воронежав
тодор»

 11. О внесении в Устав 
ОАО «Воронежавтодор» из
менений и дополнений в це
лях повышения ответствен
ности генерального директора 
ОАО «Воронежавтодор» пе
ред акционерами и контроля 

за обоснованностью распоря
жением недвижимым имуще
ством Общества следующим 
образом:

  п. 8.2.9. Устава ОАО «Во
ронежавтодор» (избрание Ге
нерального директора Обще
ства, досрочное прекращение 
его полномочий) – исклю
чить,

  дополнить Устав ОАО 
«Воронежавтодор» пунктом 
9.7.18 «избрание Генераль
ного директора Общества, 
досрочное прекращение его 
полномочий»,

  дополнить Устав ОАО 
«Воронежавтодор» пунктом 
9.7.19 «принятие решений 
о совершении сделок, свя
занных с отчуждением, или 
с возможностью отчужде
ния недвижимого имущества 
Общества, а также о заклю
чении договоров аренды не
движимости Общества срок 
которых составляет не менее 
1 (одного) года»

  пункт 9.9. Устава ОАО 
«Воронежавтодор» изложить 
в следующей редакции: «Во
просы, предусмотренные п. 
9.7.5, п.9.7.12, п.9.7.19, при
нимаются единогласно всеми 
членами Совета директоров 
Общества за исключением 
голосов выбывших членов 
Совета директоров».

С информацией (мате
риалами), подлежащей предо
ставлению акционерам при 
подготовке к проведению 
годового общего собрания 
акционеров, можно ознако
миться по адресу: г. Воронеж, 
Ленинский проспект,43а, 6й 
этаж, офис ОАО «Воронеж
автодор» в рабочие дни с 
9.00 до 16.00 с 28 мая 2013г. 
Участнику годового общего 
собрания необходимо иметь 
при себе паспорт или иной 
документ, удостоверяющий 
личность, а для представите
ля акционера  доверенность 
на право участия на годовом 
общем собрании акционеров 
и (или) документы, подтверж
дающие его право действовать 
от имени акционера без до
веренности. 

 Также уведомляем Вас о 
том, что в случае, если Вы по 
вопросу №11, вынесенному 
на рассмотрение Годового 
общего собрания акционеров 
18 июня 2013 г., проголосуете 
ПРОТИВ или не примите уча-
стия в голосовании, то Вы 
будете вправе требовать от 
ОАО «Воронежавтодор» (да
лее  Общество) выкупа всех 
или части принадлежащих 
Вам акций. 

 Выкуп акций будет осу
ществляться по определен
ной Советом директоров 
Общества в соответствии с 
п. 3 ст. 75 ФЗ «Об акцио
нерных обществах» цене в 
размере 10 (десять) копеек за 
одну обыкновенную именную 
акцию.

 Выкуп акций будет осу-
ществляться Обществом в 
следующем порядке:

Акционер ОАО «Воронеж
автодор», имеющий право 
требовать от Общества вы
купа всех или части принад
лежащих ему акций, должен 
направить в Общество пись-
менное требование о выкупе 
принадлежащих ему акций в 
письменной форме с указа-
нием:

1. фамилии, имени, отче
ства (полного наименования) 
акционера;

2. места жительства (места 
нахождения) акционера;

3. количества, категории 
(типа) акций, государствен
ный регистрационный номер 
выпуска акций, выкупа кото
рых требует акционер;

4. паспортных данных для 
акционера – физического 
лица;

5. основного государствен
ного регистрационного номе
ра (ОГРН) акционера – юри
дического лица; 

6. банковских реквизитов 
для перечисления денежных 
средств.

 Требование акционера о 
выкупе принадлежащих ему 
акций, а также отзыв ука
занного Требования должно 
быть вручено Обществу или 
направлено заказным письмом 
по адресу: 394004, г. Воронеж, 
Ленинский проспект, 43. 

Подпись акционера – фи
зического лица, равно как и 
его представителя, на требо
вании акционера о выкупе 
принадлежащих ему акций и 
на отзыве указанного требо
вания должна быть удостове
рена нотариально или орга
низацией, осуществляющей 
ведение реестра владельцев 
ценных бумаг Общества  Фи
лиал «ОРКВоронеж» ОАО 
«Объединенная регистраци
онная компания» по адресу: 
394026, г. Воронеж, проспект 
Труда, д. 39.

 Все затраты, связанные 
с удостоверением подписи 
акционера  физического лица 

или его представителя нота
риусом или регистратором, 
пересылкой документов в 
адрес Общества, осуществля
ются за счет акционера.

Требование, подаваемое 
акционером – юридическим 
лицом, должно быть заверено 
печатью юридического лица и 
подписью уполномоченного 
лица. 

 Требования, не подписан
ные акционером или надлежа
щим образом уполномочен
ным представителем акцио
нера, Требования, к которым 
не приложены документы, 
подтверждающие полномо
чия лица, подписавшего Тре
бование от имени акционера, а 
также Требования акционеров 
 физических лиц, подпись на 
которых не удостоверена но
тариально или регистратором 
Общества, к рассмотрению не 
принимаются. 

2. Требование должно быть 
предъявлено Обществу не 
позднее 45 дней с даты при
нятия Годовым общим со
бранием акционеров Обще
ства решения по вопросу 
повестки дня №11, начиная 
с 19 июня 2013 г. и не позднее 
02 августа 2013г. Требования, 
поступившие в Общество 
ранее 19.06.2013 и позднее 
02.08.2013, а также требова
ния, содержащие неполную 
или недостоверную инфор
мацию, к рассмотрению при
ниматься не будут.

 Акционер не вправе ото
звать (изменить) свое Тре
бование после истечения  
45дневного срока. 

Не позднее чем через 50 
дней со дня принятия Годовым 
общим собранием акционеров 
решения по вопросу №11, т.е. 
не позднее 07 августа 2013г., 
Советом директоров Обще
ства будет утвержден От
чет об итогах предъявления 
акционерами требований о 
выкупе принадлежащих им 
акций. 

 Отчет Совета директоров 
Общества об итогах предъ
явления акционерами тре
бований о выкупе принад
лежащих им акций доступен 
для ознакомления по адресу: 
394004,г. Воронеж, Ленин
ский проспект, 43а, офис 
ОАО «Воронежавтодор» в 
рабочие дни с 9.00 до 16.00.

Выкуп акций у акционеров 
будет осуществляться Обще
ством в течение 30 дней после 
истечения 45дневного срока 
с даты принятия Собранием 
решения по вопросу повестки 
дня №11, путем перечисления 
суммы выкупа на банковский 
счет, указанный акционером в 
требовании.

Совет директоров  
ОАО «Воронежавтодор».

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО  
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ ОТКРЫТОГО  

АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА
«ВОРОНЕЖАВТОДОР»

УВАжАемые АкцИОНеРы!
 Совет директоров ОАО «Воронежавтодор» извещает ак-

ционеров ОАО «Воронежавтодор» о проведении 18 июня 2013г. 
годового общего собрания акционеров ОАО «Воронежавтодор». 
Форма проведения годового общего собрания акционеров - со-
вместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов 
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным 
на голосование, без предварительного направления (вручения) 
бюллетеней для голосования до проведения годового общего со-
брания акционеров.

 Место проведения собрания: г. Воронеж, Ленинский про-
спект, 43а ,6-й этаж, офис ОАО «Воронежавтодор».

Начало собрания – в 12 час. 00 мин. 
 Время начала регистрации лиц, участвующих в собрании, 

– 10 час. 00 мин. 
 Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем 

собрании акционеров ОАО «Воронежавтодор», составлен по 
данным реестра владельцев именных ценных бумаг ОАО «Во-
ронежавтодор» по состоянию на 28 мая 2013г.

сообщение о проведении  
годового  

общего собрания  
акционеров

открытого акционерного  
общества «авиакомпания  

«воронежавиа»
открытое акционерное общество 

«авиакомпания «воронежавиа» уведомляет 
акционеров о том, что 25 июня 2013 года  

в 12 часов 00 минут состоится годовое  
общее собрание акционеров  

оао «а/к «воронежавиа» (далее в тексте 
собрание акционеров).

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской 

отчетности, в том числе о прибылях и убытках (счетов при
былей и убытков) Общества, распределение прибылей и 
убытков Общества.

2. Выплата (объявление) дивидендов по результатам 
2012 г. в течение двух месяцев после проведения ГОС.

3. Утверждение аудитора ОАО «А/К «Воронежавиа».
4. Избрание членов Совета директоров ОАО «А/К «Во

ронежавиа».
5. Избрание членов ревизионной комиссии ОАО «А/К 

«Воронежавиа».
6. Утверждение количественного состава и избрание 

членов счетной комиссии ОАО «А/К «Воронежавиа».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 
в Собрании акционеров: 21 мая 2013 г.

Форма проведения – собрание (совместное присутствие 
акционеров с предварительной рассылкой бюллетеней).

Дата, место и время проведения собрания акционеров –  
25 июня 2013 г., г. Воронеж, аэропорт, здание аэровокзала,  
2й этаж, с 12 часов 00 мин.

Время начала регистрации участников – 11 часов  
00 мин.

При регистрации лицу, имеющему право на участие в 
Собрании акционеров, необходимо иметь при себе документ, 
удостоверяющий личность, а представителям акционеров, 
кроме упомянутого документа – надлежащим образом оформ-
ленную доверенность.

Ознакомление с информацией (материалами), под
лежащей предоставлению при подготовке к проведению 
собрания, производится ежедневно с 04 июня 2013 года по  
24 июня 2013 года включительно с 09.00 до 16.00 по адресу: 
г. Воронеж, аэропорт, здание КДП, Представительство ЗАО 
«Авиакомпания «Полет». С информацией (материалами) 
лицо, имеющее право на участие в Собрании акционеров, 
может ознакомиться во время его проведения. Отправление 
автобуса от памятника Славы 25.06.2013 г. в 10.45.

Совет директоров ОАО «А/к «Воронежавиа».

открытое акционерное общество 
«Электросигнал» уведомляет, что 20 июня 

2013 г. в 14.00 по адресу общества:  
г. воронеж, ул. Электросигнальная, 1, 
в помещении клуба состоится годовое 

общее собрание акционеров общества. 
начало регистрации участников собрания 

в 12.00. Регистрация производится по 
предъявлении паспорта.

ПОВЕСТКА ДНЯ ГОДОВОГО ОБщЕГО 
СОБРАНИЯ АКцИОНЕРОВ:

1. Утверждение годового отчета Общества за 2012 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в 

том числе отчета о прибылях и убытках Общества  
за 2012 год.

3. Утверждение распределения прибыли Общества по резуль-
татам 2012 года. О выплате дивидендов по результатам 
2012 года.

4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

Со всеми информационными материалами, подлежащи
ми предоставлению акционерам при подготовке к собранию, 
можно ознакомиться в приемной для акционеров (ком. № 1 
подъезда входа в клуб) в рабочие дни с 9.00 до 16.00. Теле
фоны для справок 2464375, 2462609 (городские), 4400, 
6200, 4343 (внутренние).

Если Вы не имеете возможности присутствовать на со
брании, для учета Вашего мнения по вопросам повестки 
дня просим Вас заполнить бюллетени для голосования и 
представить их не позднее 17 июня т.г. по адресу: 394026,  
г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1, приемная для акцио
неров, счетной комиссии. 

В связи с включением в повестку дня вопроса о выплате 
дивидендов просим срочно уточнить у регистратора сведе
ния, указанные в анкете акционера, прежде всего банковские 
реквизиты для перечисления дивидендов. Регистратор рас
положен по адресу: пр. Труда, 39, тел. 2710876.

Надеемся на Ваше активное участие в общем собрании 
акционеров.

Совет директоров ОАО «Электросигнал».

Сообщение  
о проведении годового 

общего собрания  
акционеров

Редакция примет на временную работу (1 мес.) 

оператора ПК 
Требования: уверенный набор текста, знание Word,  

эл. почты, Интернета. Тел. 251-24-87.

срочно требуются водители  
НА АВТОмАшИНЫ: 

Соболь, Газ-Саз, Камаз. 
Зарплата от 20 тыс.рублей. Опыт работы – от 5 лет. 

Тел. 8-903-656-04-75

ИП Главе К(Ф)Х Чехонадских О.А. 
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пОЗдравительная Открытка

Начальнику межрайонного центра 
технической эксплуатации телекоммуникаций

г. Борисоглебск 

Владимиру Ивановичу РулеВу
Уважаемый 

Владимир Иванович!
Вас хорошо знают все воронежские 

связисты. Для них Вы – человек извест
ный и многоуважаемый, потому что Ваша 
жизнь – это пример образцового служения 
единственной отрасли, которой преданы 
понастоящему. 

Под Вашим руководством в Борисоглеб
ске получили дальнейшее развитие  теле
графная, телефонная, факсимильная связь. 
А в последнее десятилетие – Интернет, 

ipтелефония. И в том, что Борисоглебск 
не только не отстает от крупных городов 
в развитии средств телекоммуникаций, 
имеет прочный запас дальнейшего раз
вития, во многом Ваша личная заслуга как 
руководителя.

 Коллектив ООО «СтарКом плюс» по
здравляет Вас с 60летием! Желает Вам 
крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
ярких впечатлений и оптимистического 
настроения! И, конечно, всегда быть на 
связи!

 

являясь дилером OAO «каМаЗ», зарекомендовало себя как надёжного партнера! 

ООО «КАмАЗАПЧАСТЬ»
Официальный дилер ОАО «КАмАЗ»

27 мая 2013 года  отметило 17-летие успешной работы на рынке в Центрально-
Черноземном регионе по продаже запасных частей к автомобилям каМаЗ 

Своевременное обеСпечение заявок 
Гарантия  качеСтво  Гибкая СиСтема Скидок 

Более 2500 наименований запасных частей узлов и агрегатов.

Ждем вас по адресу: г. Воронеж, ул.Дорожная, 38г.  
Тел.: 8 (473) 2391730, 2632867, 2404572, тел.факс: 8 (473) 276-34-74, 2320943
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марина Калинина

 Наши суставы разговаривают с 
нами посредством хруста, шума, пощел
киваний. Не услышать их «язык»  зна
чит, способствовать развитию болезней. 
При этом самым неблагоприятным 
исходом таких «бесед» суставов могут 
стать артрозы, артриты, полиартриты, 
красная волчанка, васкулит, ревматизм 
и другие. Эти болезни подкрадываются 
незаметно, а затем долго и упорно осаж

дают свою жертву, мешая привычному 
образу жизни. Причины болезней суста
вов различны, поэтому в нашем центре 
применяется различная тактика их ле
чения. Мы тщательно обследуем наших 
пациентов, выполняя рентгеновские 
исследования суставов и лабораторные 
исследования крови.

Европейская клиника «Сиена
Мед»  работает на основе комплексных 
медицинских реабилитационных про
грамм, направленных на восстанови

тельное лечение заболеваний не только 
суставов, но и позвоночника взрослых, 
детей и подростков.

 Мы стремимся оказать максималь
ную помощь и поддержку нашим паци
ентам,  продолжает Сергей Бухтояров. 
 Используем любые методы лечения, 
способные помочь им вернуться к 
нормальной жизни и труду. Стараемся 
экономить их время и средства, и в то же 
время обеспечиваем высокое качество 
лечения. Обучаем людей по возможно

сти самостоятельно поддерживать свое 
здоровье с помощью лекарственных 
препаратов, гимнастики, правильного 
питания и других профилактических 
мер.

При первых же болевых ощущениях 
в суставах нужно обращаться к спе
циалисту. Он направит на анализы и 
пропишет необходимое лечение. Только 
так можно предотвратить дальнейшее 
развитие болезни и не дать ей атаковать 
организм по всем фронтам. 

Специалистам нашего центра почти 
всегда удается улучшить состояние 
пациента – полностью снять боли или 
уменьшить их до допустимого предела, 
увеличить подвижность суставов. Прав
да, если сустав не разрушен и не требует 
хирургического лечения. А чтобы не 
доводить болезнь до последней стадии, 
обращайтесь к медикам как можно 
раньше, ведь на ранних стадиях болезни 
суставов остановить возможно.

Европейская клиника «Сиена-Мед»  
располагается по адресу: г. Воронеж, 

ул. 60-й Армии, д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Сайт в Интернете www.sienamed.ru

О чём говорят суставы?
медицина | Болезни суставов – настоящий бич XXI века. По распространённости этот недуг не уступает 
онкологическим, сердечно-сосудистым заболеваниям, диабету и туберкулёзу 

ПРИёМ ВедУт КВАлИФИЦИРОВАННые СПеЦИАлИСты, КОтОРые ПРедУПРедят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

Раньше считалось, что болезни суставов поражают только 
пожилых людей, но сейчас эти недуги «молодеют» на глазах, 
мучая людей в полном расцвете сил. И этому есть объяс-
нения. современный человек мало работает физически, 
неправильно нагружает суставы при занятиях спортом, 
в том числе чрезмерно увлекается поднятием тяжестей 
в тренажерном зале. «стоячая» работа, неправильная 
осанка, избыточный вес - это также спутники болезней 
суставов, ведущие к дополнительным нагрузкам. доказа-
но, что уменьшение веса всего лишь на пять килограммов 
вполовину снижает риск заболеваний суставов. 
Рассказывает руководитель Центра терапии позвоночни-
ка и суставов европейской клиники «сиена-Мед» сергей 
Бухтояров:

лицензия лО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

Современное 
оборудование 
помогает 
диагностировать 
заболевание.


